

BAB IV

SIMPULAN

Berdasarkan pembahasan pada bab sebelumnya, penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut.

- 1) Upaya optimalisasi yang telah dilakukan oleh KPP Pratama Kebumen dalam rangka mengoptimalkan potensi penerimaan pajak penghasilan selama masa PSBB dan PPKM telah sesuai dengan SE-05/PJ/2022 tentang Pengawasan Kepatuhan Wajib Pajak dan SE-14/PJ/2019 tentang Tata Cara Ekstensifikasi. Upaya intensifikasi yang telah dilakukan antara lain menggali potensi wajib pajak dengan memanfaatkan data yang ada pada Approweb, mengejar potensi tersebut dengan menggunakan pendekatan persuasif, dan melakukan kunjungan (*visit*) kepada wajib pajak, sedangkan upaya ekstensifikasi yang telah dilakukan antara lain melakukan Kegiatan Pengumpulan Data Lapangan (KPDLD) dan menerbitkan NPWP secara jabatan bagi wajib pajak yang potensial. Berdasarkan upaya intensifikasi dan ekstensifikasi yang telah dilakukan, KPP Pratama Kebumen berhasil mencapai target penerimaan pajak penghasilan sebesar 74,99% pada tahun 2020 dan sebesar 83,24% pada tahun 2021.
- 2) Upaya optimalisasi yang akan dilakukan oleh KPP Pratama Kebumen dalam rangka meningkatkan realisasi penerimaan pajak penghasilan untuk tahun pajak

2022 antara lain melakukan pemetaan ulang terhadap potensi pajak wajib pajak, menjalankan Daftar Prioritas Pengawasan (DPP), serta tetap melakukan Kegiatan Pengumpulan Data Lapangan (KPDL). Upaya-upaya tersebut masih relevan dengan SE-05/PJ/2022 tentang Pengawasan Kepatuhan Wajib Pajak dan SE-14/PJ/2019 tentang Tata Cara Ekstensifikasi. Pelaksanaan upaya intensifikasi dan ekstensifikasi tersebut terus digencarkan agar KPP Pratama Kebumen dapat mencapai 100% target penerimaan pajak di tahun 2022.

Saran yang penulis berikan terkait dengan optimalisasi penerimaan PPh yang dilakukan KPP Pratama Kebumen selama masa PSBB dan PPKM adalah sebagai berikut.

- 1) Pelaksanaan upaya intensifikasi dan ekstensifikasi oleh KPP Pratama Kebumen telah sesuai dengan SE-05/PJ/2022 tentang Pengawasan Kepatuhan Wajib Pajak dan SE-14/PJ/2019 tentang Tata Cara Ekstensifikasi. Agar penggalian potensi wajib pajak lebih optimal dan maksimal, KPP Pratama Kebumen perlu meningkatkan dan memperkuat basis data wajib pajak di Kabupaten Kebumen dan Kabupaten Purworejo. Pembaruan secara rutin terhadap data dan/atau informasi wajib pajak perlu dilakukan agar profil wajib pajak pada Sistem Informasi DJP mencerminkan kondisi sebenarnya sehingga basis data wajib pajak menjadi semakin kuat.
- 2) KPP Pratama Kebumen perlu meningkatkan kerja sama dengan Pemerintah Daerah Kabupaten Kebumen dan Kabupaten Purworejo agar KPP Pratama Kebumen dapat memperoleh data-data dan informasi yang akurat mengenai

wajib pajak potensial yang belum diketahui sebelumnya. Kerja sama ini akan memberikan dampak positif terhadap penggalan potensi pajak sehingga penerimaan pajak di KPP Pratama Kebumen bisa lebih optimal.